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Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 

Im Rahmen des Pilotprojekts “Klimafreundliche Parktoiletten für Berlin” der Senatsverwal-

tung für Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt (SenMVKU) wurden im April und Mai 

2023 insgesamt 24 klimafreundliche Trockentoiletten (je 2 pro Bezirk) in Berlin aufge-

stellt. Im Bezirk Pankow wurde eine Trockentoilette am Bootssteg im Park am Weißensee, 

eine weitere hingegen auf einer Grünfläche im Wohngebiet zwischen Schneeglöckchenstra-

ße und Landsberger Allee installiert. 

1. Erfüllt der Aufstellungsort Schneeglöckchenstraße aus Sicht des Bezirksamts die Anforde-

rungen an einen barrierefreien/-armen Zugang (s. Foto)? 

Bääm da ist das Ding! 



 

Derzeit erfüllt der Standort die Bedingung einer Barrierefreiheit noch nicht. Die Arbeiten 

zur Barrierefreiheit wurden schon seit dem Aufstellen beauftragt und sind in der letzten 

Woche auch angemahnt worden.  

2. Inwieweit wurde das Bezirksamt in den Auswahl- und Aufstellungsprozess der beiden 

Parktoiletten mit eingebunden? 

Das Bezirksamt durfte die Standorte vorschlagen, zwei Standorte konnten realisiert wer-

den. 

3. Nach Auslaufen des Toilettenvertrages mit der Firma Wall wurde in Zusammenarbeit mit 

den Bezirksämtern, Seniorenvertretungen, den Behinderten- und Tourismusverbänden u. 

a. Interessengruppen eine Bedarfsanalyse für öffentliche Toiletten erstellt. Wurde der 

Standort an der Schneeglöckchenstraße als einer der neuen Standorte identifiziert? 

Wenn ja, aus welchen Gründen? 

Die Auswahl der Standorte erfolgte nach internen Abstimmungen und der Notwendigkeit. 

Die Toilette in der öffentlichen Grünanlage Schneeglöckchenstraße erfolgte aufgrund 

der gehäuften Wildurinierenden in der näheren Umgebung und damit einhergehender 

Bürgerbeschwerden.   

4. Welche Gründe waren für die Aufstellung der Trockentoilette auf einer Grünanlage, in 

Innenhoflage in einem reinen Wohngebiet, ohne touristischen oder sonstigen nennens-

wertem Fußverkehr, ausschlaggebend? 

Siehe Antwort 4. 

5. Während der einjährigen Testphase sollen Berliner:innen und Berlin-Besucher:innen die 

Trockentoilette bewerten und damit zur Entwicklung der zukünftigen Toiletteninfrastruktur 

beitragen. Welchen besonderen Standortvorteile sprechen aus Sicht des Bezirksamts, 

insbesondere mit Blick auf die für eine Evaluation erforderliche Nutzer:innenzahl, für den 

Standort Schneeglöckchenstraße? 

Siehe Antwort 4. 

Manuela Anders-Granitzki


